

Propriétaire-Gérant ALFRED REBOUX

Propriétaire-Gérant ALFRED REBOUX

JOURNAL DE ROUBAIX

MONITEUR POLITIQUE, INDUSTRIEL & COMMERCIAL DU NORD

Le JOURNAL DE ROUBAIX est désigné pour la publication des ANNONCES LÉGALES & JUDICIAIRES

INSERCTIONS: Annonces: la ligne... Réclames: la ligne... Faits divers: la ligne...

Les abonnements et les annonces sont reçus à Roubaix, au bureau du journal, à Lille, chez M. QUARRÉ, libraire, Grande-Place; à Paris, chez MM. HAVAS, LAFITTE...

ABONNEMENTS: Roubaix-Tourcoing: Trois mois... Six mois... Un an... Nord, Pas-de-Calais, Somme, Aisne...

LES ANNONCES... et annonces pour le Journal de Roubaix... A Roubaix, au bureau du journal...

ROUBAIX, LE 29 JANVIER 1884

LA CRISE OUVRIÈRE

La discussion sur la crise économique a continué lundi à la Chambre. M. Lalonde, député de la Gironde, libre-échangiste, a parlé le premier. Il attribue la crise aux mauvaises récoltes et au phylloxera.

DE PARIS AU TONKIN

La déception tient assurément aussi aux conditions locales. Si on écorchait la Hollande, on aurait les environs de Port-Saïd, une terre plate à demi noyée.

LA TRIPLE ALLIANCE

Il est si fort question dans les journaux allemands, autrichiens, italiens de la triple alliance et des engagements qu'elle impose à chacune des parties.

combinaison de l'alliance. Si la presse étrangère indiquait quel est le caractère formel de l'alliance à chacun de ses points de vue, on saurait alors à quoi s'en tenir.

Dans ce problème, déjà fort obscur de la triple alliance, il faut tenir compte d'un quatrième facteur, la Russie. Après avoir rendu visite au prince de Bismarck sur son invitation, lorsqu'il passait par Berlin pour se rendre à Montreux.

REVUE DE LA PRESSE

Le Monde publie cet article: L'union monarchique a un chef et un programme. Elle a un chef. Affirmation qui paraît inutile à beaucoup, mais que les doutes de quelques-uns rendent nécessaire.

LE MONDE

Le Monde publie cet article: L'union monarchique a un chef et un programme. Elle a un chef. Affirmation qui paraît inutile à beaucoup, mais que les doutes de quelques-uns rendent nécessaire.

le-ten les uns derrière les autres. Quand la file qui vient de Port-Saïd rencontre celle qui vient de Suez, l'une d'elles se se range dans une gare et laisse passer l'autre.

4 janvier. — Nous sommes depuis deux jours dans la mer Rouge. La différence de latitude commence à se faire sentir violemment. A une heure, dans les cabines de tribord, le thermomètre aujourd'hui marquait 30 degrés au-dessus de zéro.

LE MONDE

Le Monde publie cet article: L'union monarchique a un chef et un programme. Elle a un chef. Affirmation qui paraît inutile à beaucoup, mais que les doutes de quelques-uns rendent nécessaire.

Indiquer le remède ! Singulière tâche que l'on prétendrait imposer à Monsieur le comte de Paris ! Rien n'est plus complexe ni plus variable que le remède immédiat à appliquer à un pays miné par la révolution.

Ce qu'on demande, en réclamant un manifeste, c'est la vaine satisfaction de quelques lecteurs, au détriment de l'intérêt général de la France.

LE MONDE

Le Monde publie cet article: L'union monarchique a un chef et un programme. Elle a un chef. Affirmation qui paraît inutile à beaucoup, mais que les doutes de quelques-uns rendent nécessaire.

lois, doivent aussi se préoccuper de les faire applicables et efficaces. Celui d'un prince n'est pas de dissocier théoriquement sur des améliorations plus ou moins prochainement réalisables.

Tâche longue et délicate dans l'accomplissement de laquelle la monarchie sera soutenue par la nation tout entière, mais qui ne sera l'œuvre, ni d'un jour, ni d'un homme.

LE MONDE

Le Monde publie cet article: L'union monarchique a un chef et un programme. Elle a un chef. Affirmation qui paraît inutile à beaucoup, mais que les doutes de quelques-uns rendent nécessaire.

core toute coalition, dès l'instant qu'elle devient effective. Il y a dans le code trois articles relatifs aux coalitions: 414, 415 et 416.

D'un autre côté, l'article 416 permet-il le concert ? M. Marcel Barthe répond: oui. Si ce concert est établi, comment le mettre en vigueur, sinon au moyen d'une clause pénale, d'une amende déterminée dans le contrat qui a établi le concert ?

LE MONDE

Le Monde publie cet article: L'union monarchique a un chef et un programme. Elle a un chef. Affirmation qui paraît inutile à beaucoup, mais que les doutes de quelques-uns rendent nécessaire.

SÉNAT

Service télégraphique particulier ET PAR FIL SPECIAL Séance du lundi 29 Janvier 1884 PRÉSIDENCE DE M. LEROYER La séance est ouverte à 2 heures.

LES SYNDICATS PROFESSIONNELS

Le Sénat reprend la suite de la discussion du projet de loi relatif aux syndicats professionnels. Discours de M. Lalanne. M. LALANNE appuie l'amendement de M. Marcel Barthe, à l'article 1er tendant au maintien de l'article 416 du Code pénal.

DISCOURS DE M. DUPUY DE LÔME

M. DUPUY DE LÔME est favorable à l'abrogation de l'article 416; il est inutile si les articles 414 et 415 sont maintenus. Si on le maintient, l'empêchera le bon fonctionnement de la loi sur les syndicats professionnels.

DISCOURS DE M. JOUIN

M. JOUIN. — Faut-il abolir l'article 416 du Code pénal ? C'est cette question seule que l'orateur veut examiner. Il dit qu'il est nécessaire d'assurer à l'ouvrier la liberté complète de sa volonté.

DISCOURS DE M. MARCEL BARTHE

M. MARCEL BARTHE se déclare partisan des associations ouvrières, mais il pense que l'amélioration du sort des ouvriers n'exige pas l'abrogation de l'article 416, qui a pour objet de faire respecter la liberté individuelle.

DISCOURS DE M. WALDECK-ROUSSEAU

M. WALDECK-ROUSSEAU, ministre de l'intérieur. — M. Jouin, met en question non-seulement l'abrogation de l'article 416, mais même le droit de coalition établi par la loi de 1864.

DISCOURS DE M. WALDECK-ROUSSEAU

M. WALDECK-ROUSSEAU, ministre de l'intérieur. — M. Jouin, met en question non-seulement l'abrogation de l'article 416, mais même le droit de coalition établi par la loi de 1864.

DISCOURS DE M. WALDECK-ROUSSEAU

M. WALDECK-ROUSSEAU, ministre de l'intérieur. — M. Jouin, met en question non-seulement l'abrogation de l'article 416, mais même le droit de coalition établi par la loi de 1864.